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Митрополит Волоколамский Иларион: Господь хочет,
чтобы каждый из нас был его апостолом, учеником
и последователем
[gallery]

7 октября 2012 года, в день памяти первомученицы равноапостольной Феклы, председатель
Отдела Внешних церковных связей  Московского Патриархата митрополит Волоколамский
Иларион совершил Божественную литургию в столичном храме в честь иконы Божией Матери
"Всех скорбящих Радость". Архипастырю сослужили насельник Святой горы Афон иеромонах
Максим (Воскресенский) и клирики храма.

За богослужением пел Московский синодальный хор под управлением заслуженного артиста
России А.А. Пузакова.

По окончании литургии митрополит Иларион обратился к верующим с архипастырским словом:

"Во имя Отца и Сына и Святого Духа. В сегодняшнем евангельском чтении мы слышали
рассказ о том, как Господь Иисус Христос вместе со своими учениками ловил рыбу (см. Лк.
5; 1-11). Спаситель предложил закинуть сети рыбакам (ставшим впоследствии Его
учениками и апостолами), на что они ответили, что всю ночь трудились и ничего не
поймали. Но когда, по слову Господа, они вышли в море и закинули сети, то поймали
столько, что сеть не могла вместить такое количество рыб и начала рваться. Потом
пересчитав, они увидели, что там было 153 рыбы. И когда Петр удивился этому чуду,
Господь сказал ему: "Не бойся; отныне будешь ловить человеков" (Лк. 5; 10).

Это евангельское событие удивительным образом говорит нам о Церкви: Церковь
созидается благодаря тому, что апостолы Христовы, преходящие из поколения в
поколение, бросают сети и улавляют уже не рыб, а человеков. Тех, которые оказываются
способными воспринять евангельскую весть. Но когда рыбаки ловят рыбу, они делают это
для того, чтобы потом убить и съесть. Когда же апостолы Христовы ловят человеков, то они
делают это для того, чтобы дать им вечную жизнь и спасение.

Иногда спрашивают: почему Церковь так беспокоится о том, чтобы как можно большее
число людей стало верующими, стало христианами. Не потому ли, что Церковь заботится о



количестве? О том, чтобы у нее было как можно больше людей и, следовательно, влияния?
Нет, Церковь заботится, чтобы люди приходили в нее, потому что она может дать людям то
внутреннее духовное содержание, которого они не смогут получить ниоткуда больше. Одна
из главных проблем и болезней современного человека заключается в том, что у него есть
всё, что необходимо для жизни и для счастья, а счастья нет и нет ощущения того, что
человек, живя, двигается к какой-то цели, потому что цель эта человеку не ясна.

Церковь Христова через Евангелие, через богослужение, через всё своё учение эту цель
чётко показывает человеку. Цель жизни человека определяется как стяжание благодати
Духа Святого, как движение по пути к Царствию Небесному. Но это не значит, что наша
временная жизнь имеет какой-то относительный смысл, что она для нас существенна
только потому, что готовит нас к жизни вечной. Именно в этой жизни Господь дает нам
возможность активно проявить свое христианское делание: приносить людям благо, быть
творцами добрых дел. Именно для этого Господь и привел нас в эту жизнь.

Господь уловил нас в Свои сети, чтобы мы уловляли в них других людей, чтобы мы
делились той благодатью, которую получаем в Церкви, с другими, чтобы мы передавали им
тот свет, который получаем от Господа, чтобы мы, причащаясь Святых Христовых Таин и
приобщаясь благодати Божией, эту благодать передавали потом другим людям. Сеть
святой Церкви такова, что она никогда не порвется, и сколько бы рыб в ней ни находилось,
она всегда будет ими наполняться и расширяться до бесконечности - и нет предела
Церкви.

Никогда в Церкви людям не станет тесно, и потому наша с вами задача - быть добрыми
христианами и делится с нашими ближними всем тем, что мы получаем от Церкви
Христовой. Наша с вами задача - быть ловцами человеков, чтобы уловлять наших ближних
для спасения и для Царствия Небесного. Господь хочет, чтобы каждый из нас был его
апостолом, учеником и последователем. Господь хочет, чтобы каждый из нас не только жил
по Его заповедям, но и другим людям помогал идти по пути ко спасению. Вот для чего
привел Он нас в Церковь, и вот о чем напоминает нам сегодня Церковь через чтение этого
евангельского отрывка о чуде, совершенном Господом нашим Иисусом Христом.

Будем молиться о том, чтобы всё новые и новые люди приходили в ограду церковную и
обретали тот внутренний мир, который дает Церковь Христова. Приобщались той
благодати, которая исходит от единого источника спасения - от Самого Христа. Будем
просить Господа, чтобы Он помог нам быть истинными апостолами Его, и учениками, и
свидетелями в этом веке, чтобы и в будущем веке всем нам соединиться со Христом.
Аминь".
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